



Unterwegs in Politik und Verwaltung

Durch den direkten Draht zu Politik, Verwaltung und Wirtschaft, zu anderen Verbänden, Medien und Bildungsträgern bringt die Fachgemeinschaft Bau die Interessen ihrer Mitglieder ein. Hier ein Auszug aus unserem Terminkalender.

20. Oktober 2021 | Bündnis für Wohnen in Brandenburg

Einmal jährlich kommt Infrastrukturminister Beermann mit den Spitzen der Mitglieder des Bündnisses zusammen und legt die Leitlinien für das kommende Jahr fest. Dr. Schreiner hat die pragmatische Zusammenarbeit in dem Bündnis gelobt. Die Fachgemeinschaft wird in Brandenburg frühzeitig in die Themen und Gesetzesvorbereitungen rund um das Thema Wohnungsbau eingebunden. In Berlin wäre Gleiches wünschenswert. Unsere politische Forderung lautet daher: Etablieren eines Bündnisses für bezahlbares Wohnen auch in Berlin.

14. September 2021 | Pressekonferenz für mehr Bauen und weniger fragwürdige Experimente

Die Fachgemeinschaft hat die Partner der Demonstration gegen den Mietendeckel 2019 zusammengetrommelt und einen offenen Brief an den Senat, das Abgeordnetenhaus und die Bürgermeisterkandidaten der Parteien gerichtet, in dem mehr Wohnungs- und Infrastrukturbau eingefordert wird, statt fragwürdiger verfassungsrechtlicher Experimente. Der Widerhall in der Presse war auch dieses Mal ausgesprochen groß.

23. August 2021 | Rathausdialog zum Konzeptaufschlag einer Internationalen Bauausstellung (IBA)

Berlin plant, eine dritte IBA auszurichten. Mit diesem Instrument der Stadtplanung und des Städtebaus sollen neue Ideen und Projekte verwirklicht werden. Das vorgelegte Konzept sieht vor, alles im Zeichen des Klimaschutzes auszugestalten. In der Diskussion der zahlreichen Teilnehmer traten die doch sehr unterschiedlichen Vorstellungen zu Tage. Was alle eint, ist der grundsätzliche Wille zu solch einem Projekt mit großer nationaler Strahlkraft.



20. August 2021 | Rundgang mit Franziska Giffey auf dem Lehrbauhof

Die zukünftige Regierende Bürgermeisterin von Berlin, Franziska Giffey, nahm sich ausführlich Zeit, den Lehrbauhof der FG Bau kennenzulernen. Neben vielen Gesprächen mit den Auszubildenden haben wir mit ihr und ihrer Delegation handfeste Themen zur dualen Ausbildung besprochen und unsere politischen Forderungen formuliert: Mehr Heranführen an das Handwerk durch Werkunterricht in der Grundschule, eine bessere und zielgerichtete Berufsorientierung, keine Überakademisierung und Stärkung der betrieblichen statt schulischen Ausbildung.

14. Juli 2021 | Lieferengpässe und Rohstoffpreise

Staatssekretär Rainer Genilke, Ministerium für Infrastruktur und Landesplanung in Brandenburg, lässt sich von Branchenvertretern über die Marktsituation der Rohstoffe im Bausektor aufklären.

10. Juni 2021 | Duale Ausbildung stärken

Im Rahmen einer Podiumsdiskussion der Unternehmerverbände Berlin und Brandenburg wirbt Frau Dr. Schreiner für das Erfolgsmodell der dualen Ausbildung und formuliert konkrete Forderungen wie Einführung eines Werkunterrichts und Verankerung der Berufsorientierung auch an den Gymnasien.

08. Juni 2021 | Infrastruktur- und Bauminister Beermann

Präsidiumsmitglied Lasse Kutzbach und Frau Dr. Schreiner beraten mit Herrn Guido Beermann, Minister für Infrastruktur und Landesplanung, über die steigenden Rohstoffpreise, insbesondere beim Holz und regen u.a. einen Runden Tisch zur Stärkung der regionalen Wertschöpfungskette an.

02. Juni 2021 | Schulbauoffensive

Im Rahmen einer politisch besetzten Podiumsdiskussion prangert Frau Dr. Schreiner die Vergabepaxis des Senats im Rahmen der Schulbauoffensive an. Vergeben werde ausschließlich an Generalübernehmer, der Wettbewerb um das wirtschaftlichste Angebot bliebe auf der Strecke.



26. Mai 2021 | Vergabepaxis

In einem Pressehintergrundgespräch klärt Frau Dr. Schreiner die versammelten Fachjournalisten über Vergaberecht und Vergabepaxis in Berlin und Brandenburg auf, damit das komplexe Thema Vergabe von diesen besser durchdrungen werden kann.

19. Mai 2021 | Pressekonferenz Konjunktur

Präsident Klaus-Dieter Müller stellte sich den Fragen der Journalisten zur Frühjahrskonjunktur im Bau Berlin und Brandenburg. Fazit: Der Mietendeckel war 2020 für einen deutlichen Auftragsrückgang, insbesondere im sanierenden Handwerk, aber auch im Neubau, verantwortlich.

12. Mai 2021 | Einführung von Genehmigungsfiktionen

Mit Nadja Zivkovic, Bezirksstadträtin für Wirtschaft, Straßen und Grünflächen in Marzahn-Hellersdorf, diskutierte Frau Dr. Schreiner die Möglichkeit eines Modellprojekts für Genehmigungsfiktionen im Nebenstraßennetz.

26. März 2021 | Siedlungsentwicklung Brandenburg

Im Rahmen einer Podiumsveranstaltung der Stiftung Zukunft diskutierte Frau Dr. Schreiner mit weiteren Experten zur Siedlungspolitik in der Hauptstadtregion. Wichtig wäre dabei vor allem eine wesentlich intensivere Zusammenarbeit zwischen Berlin und Brandenburg.

10. März 2021 | Sonderkommission Ausbildung

Aufgrund der besonderen CORONA-Lage fiel die Berufsorientierung an den Schulen weitgehend aus. Bei der Sonderkommission berieten der Regierende Bürgermeister Müller und Branchenvertreter über alternative Möglichkeiten der Azubi-Gewinnung.



12. Februar 2021 | Gespräch mit Britta Ernst, Bildungsministerin Brandenburg

Sascha Gresitza, Vizepräsident der FG Bau, und Dr. Schreiner machten auf eine dringend notwendige zielgerichtete Berufsorientierung aufmerksam, den Erhalt und die Ausstattung der Bildungsstätten in Brandenburg und die Schwierigkeiten der Unternehmen, ausbildungswillige Jugendliche zu finden.

09. Februar 2021 | infrest Investitionsgespräch

Dieses Jahr fand in abgespeckter Form ein digitales Gespräch zu geplanten Investitionen der Berliner Versorger bei infrest e.V. statt. BVG, Stromnetz, Wasserbetriebe, NBB und Vattenfall stellten ihre Investitionen 2021 vor. Knapp 886 Millionen Euro soll das Investitionsvolumen 2021 betragen.

28. Januar 2021 | 10. + 12. Februar 2021 | Gespräche zur Vergabepaxis

Diverse Berliner Auftraggeber, ob Senatsverwaltung, Versorgungsunternehmen oder Wohnungsbaugesellschaften fallen derzeit durch ihre Vergabepaxis an Generalübernehmer und Generalunternehmer auf. Dr. Schreiner suchte das Gespräch mit ihnen, um sie an die gesetzliche Verpflichtung der mittelstandsfreundlichen Vergabe zu erinnern.

11. Januar 2021 | Gespräch mit Arbeits- und Sozialsenatorin Elke Breitenbach

Ziel des Gespräches gemeinsam mit der Geschäftsführerin des Lehrbauhofes, Gerrit Witschaß, war die Sicherstellung und Diskussion neuer Projekte für den Lehrbauhof. Ebenso Thema war die angespannte Wohnungslage für Auszubildende.

Kontakt: Dr. Manja Schreiner | Tel.: 030 / 86 00 04-52 | schreiner@fg-bau.de